



誠・力・光

令和5年5月15日

練馬区立北町中学校

学校だより 5月号

## 五月晴れ

校長 中嶋 雅彦

5月の青く澄みきった空を見ながら、校庭を歩く。これから行われるすべての行事が、このような空のもと行われることを期待してしまいます。5月20日の運動会、6月1日から2泊3日で行われる修学旅行、6月10日の地域連携防災訓練など子どもたちにとって楽しみで、大切な行事が続く季節です。

学校行事には、大きく分けて5種類のものがあります。儀式的行事、文化的行事、健康安全・体育的行事、旅行・集団宿泊的行事、勤労生産・奉仕的活動です。それぞれに目標があり、その目標に向け子どもたちを大きく育てていきます。

健康安全・体育的行事に分けられる運動会や地域連携防災訓練には、心身の健全な発達や健康の保持増進、事件や事故、災害等から身を守る安全な行動や規律ある集団行動の体得、運動に親しむ態度の育成、責任感や連帯感の醸成、体力の向上などの目標があります。また、旅行・集団宿泊的行事である修学旅行の目標は、平素と異なる生活環境にあって、見聞を広め、自然や文化などに親しむとともに、よりよい人間関係を築くなどの集団生活の在り方や公衆道徳などについての体験を積むことができるようにすることです。

この大きな目標に向かい本校では、生徒に分かりやすい言葉で事前、事後指導を含めあらゆる時間の中でそのことを意識させ、その資質の向上に努めています。また、生徒が生徒会役員、委員会、実行委員会などを中心に自らその活動を計画、運営し、行事を成功させるべく話し合いや実践を繰り返しています。それぞれの行事には、子どもたちが作ったスローガンが提示されることが多くあります。今年度の本校体育委員会が作成した運動会のスローガンは「Let's have fun ～一致団結し最高の運動会～」です。運動会に生徒自らがその意義を見出し、そこに向かい進んでいくことは、まさしくこれからの社会で活躍していく生徒にとって、大きな力の源となる思い出になります。

オリンピックの目的は、スポーツを通して心身の調和のとれた若者を育て、平和な社会を創造することといわれています。本校の運動会も、優勝を目指して学級、学年、学校を作っていくとともに、参加することに意義のある行事として確立させいきたいと考えています。多くの保護者、地域の方々の声援が聞こえる中、五月晴れの大空高く伸びゆく生徒をこれからも育てていきます。